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●貿發局23日公布第二季香港出口指數。研究總監關家明（中）估計今年聖誕檔期訂
單表現應較去年好。
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香港出口進一步由谷底反彈，香港

貿發局23日公布第二季出口指數連續

第5個季度上升，按季升9.7至48.7；

同時上調今年香港出口預測，由原先估

計增長5%，調升至15%。該局研究總

監關家明指，調升預測是基於部分地區

生產仍受疫情嚴重影響，訂單流向內地

令香港受惠，歐美出口表現比去年預期

為好；今年總體首4個月出口貨值按年

升約30%，預期下周公布5月出口貨值

增速達20%至30%，相信即使最後一季

出口只錄得低單位數增長，全年增幅仍

有望達15%。

●香港文匯報記者 莊程敏

香港文匯報訊（記者李昌鴻深圳報
道）由於有效地控制了疫情，鹽田國際
23日公告宣布，目前鹽田港區作業能力
已穩步回升，現決定自6月24日00:00
時起，整體操作全面恢復。深圳物流業
經營者對此表示歡迎，期望拖車成本有
明顯下降，航運公司盡快恢復掛靠等，
以便讓華南物流通暢快捷地運輸進出口
貨物。
鹽田國際23日宣布，所有泊位（包括

西港作業區）基本恢復正常運作；進一
步增加出口重櫃入閘預約數量至每日
9,000輛，空櫃及進口重櫃提取業務照
常運作；出口重櫃接收恢復為正常
ETA-7天（即船舶預計到達日期前七
天）。公司強調，鹽田港區將繼續嚴格
執行疫情防控措施，安全有序地推進生

產。
據了解，目前鹽田港投入生產的泊位

數已達9個，日吞吐量24,000標箱，達
到日均37,000標箱正常水平的近七成。
港口已經開始接受船舶預計到港7天內
的出口重箱進閘，增加預約入閘拖車數
量至每日8,000輛，並將進一步提高。

助力全球供應鏈恢復
深圳市物流與供應鏈管理協會秘書長

鄭艷玲表示，鹽田港是全球頂級港口之
一，在此次疫情中用近一個月的時間就
把疫情控制住，而且這個業務正在逐漸
恢復，24日零時起業務便可以100%得
到恢復，在全球港口來說都十分不易。
她稱，鹽田港承載着全球貿易、供應鏈
的很多使命。隨着鹽田港恢復正常，對

恢復全球貿易的正常和全球供應鏈的正
常運作都起到了舉足輕重的作用。
在深圳長期從事海運物流業務的螞蟻

物流網副總裁王學永表示，鹽田港恢復
正常後，希望拖車和海運等成本能夠下
降，以前從深圳拖一個貨櫃到鹽田港費
用約800元（人民幣，下同），塞港期
間拉到鹽田港或者蛇口港，需要2,000

至3,000元，上漲了一兩倍。同時海運
費用也大漲，現在一個40尺高櫃經海
運到美國西海岸，普通班輪都要10,000
美元，並且還不能保證能夠上船，而以
前正常情況下是1,500至2,000美元。他
盼望國際航運公司盡快恢復掛靠鹽田
港，令港口堆積的貨櫃可以盡快安排上
船。

鹽田港全面恢復操作
● 鹽田國際宣布，
6月24日零時起全
面恢復操作，日均
貨櫃吞吐量將達
37,000標箱。

香港文匯報
深圳傳真

貿發局大幅調高出口預測至15%
香港第二季出口指數5連揚迫近50水平

貿發局指出，出口指數第二季上升至48.7，
與2020年第一季新冠疫情剛爆發時錄得的

16.0相比更是天壤之別，多個主要行業出口信心
持續改善，其中機械業及電子產品業的指數高於
整體平均水平。香港出口商對所有主要出口市場
短期前景均感樂觀，中國內地已回到擴張領域，
而日本、歐盟、東盟及美國的短期市場前景亦獲
出口商正面評價。

政治風險無礙經濟復甦
過去數月，新冠疫情對港商的影響轉趨緩和，

目前不足六成的受訪港商指仍受疫情打擊，較上
季近八成大幅減少。貿發局的調查顯示，有逾四
成企業表示疫情下運輸成本上升及物流配送受阻
令公司受到負面影響，關家明指，由於空運過往
有近四成是使用客機機腹，疫情下令空運非常爆
滿，雖然現時海運、空運及鐵路運輸等均大幅增
長，但在「單多量少」情況下部分訂單需要轉向
空運，料會繼續為空運帶來壓力，而在海運方面
仍可能時不時因疫情影響港口、船隻及船員等，
料運輸成本未必會一直上升。不過他認為，考慮
到疫情好轉加上各地接種疫苗進展及刺激措施
等，估計今年聖誕檔期訂單表現應較去年好，惟
問題應在供應層面多於需求層面。
對於早前有聯儲局官員表示或會在2022年加

息，關家明料加息預期對今年香港出口、實際經
濟及生產的影響未必太大。被問到香港的政治風
險會否影響經濟復甦，他則認為政治風險跟經濟
發展未必掛鈎，即使去年中美矛盾升溫，但中國
出口表現仍是全球數一數二，故不認為會影響香
港的營商環境及出口表現。

業界：物流阻塞未見改善
經營包裝生意及鐘錶代理的尊尚動力集團創始

人顏志華接受香港文匯報訪問時表示，近月的訂
單情況的確有改善，但物流方面仍很阻塞，「一
個20呎貨櫃已要萬多元美金，較以往升2倍，目
前貨期已遲了很多，希望物流方面可快些改
善。」在出口國家中，他指東南亞國家明顯復甦
較快，歐美仍然很慢，料今年聖誕仍未會有顯著
反彈，但始終近一年多的短缺後，不少民生需要
都會上升，今年聖誕訂單應會較去年好。
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香港貿發局出口指數

香 港 文 匯 報 訊
（記者 黎梓田）為
捕捉國家發展機遇
及粵港澳大灣區商
機，澳門財團紛紛

加大力度投資大灣區。由已故澳門賭王
何鴻燊的兒子何猷龍控制的新濠國際首
度進軍大灣區，23日公布在中山發展首
個大型文化及娛樂項目，公司負責主題
公園部分，項目合作方為內房股雅居
樂。地塊總代價約40億元（人民幣，
下同），涵蓋土地面積約50.4萬平方
米，為新濠集團非博彩資產投資策略的
一部分，項目預計2025年竣工。

新濠開發管理主題公園
新濠國際主席兼行政總裁何猷龍23

日表示，在過去的15年間，新濠在澳
門以至全球創造、發展和經營多項世界
級娛樂設施，並創造一套融合優質休
閒、文化和娛樂的獨有模式。「我們所
開發的成功品牌，在現有物業外亦擁有
龐大的發展潛力。憑藉本集團在非博彩
項目方面的豐富經驗，我們致力積極為
大灣區發展作出貢獻。」

新濠國際指，大灣區是吸引全球旅
客進入中國內地的大門，並會引入集
團於澳門創立的品牌，以開發及管理
該項目的主題公園、餐廳和其他設
施。據悉，項目總建築面積逾75萬平
方米，位處中山市的中心地帶，為粵
港澳大灣區的重要樞紐。項目將會設
有住宅、辦公室、酒店、服務式住
宅、購物中心及主題公園等，新濠預
計項目會於2025年竣工。
根據公告披露內容，新濠與雅居樂將

通過一家共同管理的中山新濠雅創房地
產(合營企業)共同開發該項目。中山新
濠雅創房地產於6月23日以40億元成
功競拍廣東省中山市南朗鎮(翠亨新區起
步區)西四圍約50.4萬平方米土地。按
項目合作協議條款，合營夥伴將透過項
目公司共同開發項目土地，而項目公司
由中山新濠及中山雅辰分別擁有51%及
49%股權。
至於中山雅居樂與廣州長源(各擁有

中山雅辰50%股權)訂立特殊目的公司
合作協議。據此，中山雅居樂及廣州長
源同意按其於中山雅辰的股權百分比的
比例向中山雅辰投入註冊資本及/或提

供財務資助，以發展項目土地。預期雅
居樂於項目的總承擔將為約56.5億元，
新濠於項目的總承擔將不少於4億元。

雅居樂將主力住宅部分
項目合作協議條款顯示，中山雅辰

及新濠中山將分別向項目公司注資約
7.83億元及0.8億元。於該等出資完成
後，項目公司的註冊資本將增加至10
億元。中山雅辰及中山新濠於項目公
司的股權比例將不與其對項目公司的
出資比例成正比。
合作協議指，中山新濠單獨享有其

擁有及經營主題公園所產生之全部利
潤或虧損，而中山雅辰則單獨享有其
擁有及經營其餘部分所產生之全部利
潤或虧損(但其餘部分上興建合計5,000
平方米面積將由中山雅辰以無償及不
收費方式分配予中山新濠之住宅單
位，有關住宅單位即「歸屬於新濠之
住宅單位」除外)。中山新濠有權於此
等住宅建成推售前，選擇其獲分配之
單位。根據合作協議，股東投票權將
由中山新濠及中山雅辰按50:50之比例
行使。

內地市場競爭激烈

港企發展內銷市場遇到的困難

難以尋找合適的
內銷夥伴/分銷商

難以尋找/選擇合適的
銷售渠道

不清楚內地內銷法規和
政策

假冒偽劣商品問題

未能投入大量資源
打造品牌

不清楚牌照及認證
申請流程

未能掌握內地市場的
消費品味和購買習慣

不適應內地的網上銷售
及宣傳模式

將會/已發展中國內銷市場 無意發展中國內銷市場
註：受訪企業可以選擇所有適合選項
基數：表示將會/已發展中國內銷市場的受訪企業(209)
表示無意發展中國內銷市場的受訪企業(299)

81.8%
57.5%

47.4%
49.2%

44.0%
46.5%

40.2%
58.5%

40.2%
38.5%

35.4%
44.1%

31.6%
47.2%

29.7%
32.1%

23.0%
22.4%

0.0 50.0 100.0

疫情對港企業務的負面影響
買家減少訂貨量

運輸成本上升

買家壓價

買家取消訂單

原材料/零部件供應緊張

買家延期付款

勞動力供應緊張

資金周轉困難

註：受訪企業可以選擇所有適
合選項
括號內數字反映2021年第一季
出口指數調查所得的意見
基數：表示因疫情受到負面影
響的受訪企業(289)

物流配送受阻
影響與海外買家
或供應商接洽

66.4% (53.9%)

46.4% (不適用)

42.6% (20.7%)

21.8% (27.5%)

19.0% (13.9%)

15.9% (17.4%)

13.8 %(4.0%)

8.7 %(6.0%)

4.8% (1.0%)

1.4% (1.0%)

新濠夥雅居樂中山建文娛項目
影星王敏德最近一個廣

告，做男人不容易，除了要
有膊頭，還要有頭腦，更要
有頭髮。禿頭可謂是男人最
痛，於是各種生髮、護髮、

植髮產品大行其道，有人形容是，為了維持
一頭濃密頭髮，是男人捍衛尊嚴的「頭等」
大事。港股市場，亦將迎來中國內地「植髮
第一股」雍禾醫療，所謂珠玉在前，剛上市
一周的內地「牙齒矯正第一股」時代天使，
表現企穩，至今累升 144.51%，植髮第一股
IPO能否延續醫美股的火熱認購潮呢？

醫美市場崛起 植髮股招股
「牙齒矯正第一股」時代天使至今上市一

周，23 日收報 423 港元，跌 2.71%，但仍較
173港元的招股價大升144.51%，一手持有至
今仍可大賺5萬港元，回報相當不俗。無他，
國人生活富足了，讓內地醫美市場看好，緊
隨時代天使之後，「植髮第一股」雍禾醫療
上周四已向港交所遞交招股書，就讓我們看
看，內地男人為了維護自己「頭頂」的尊
嚴，願意付出多少。

禿頭並非只是中年人的困擾。根據國家衞
健委的資料顯示，到2020年中國內地患有脫
髮問題的人口超過2.5億人，即是每6個人就

有1個受到脫髮困擾。但是在內地進行植髮手
術的人僅約51.6萬人，滲透率低至0.21%。據
弗若斯特沙利文的調查數據表明，植髮市場
未來增長潛力巨大，到2030年市場規模則有
望進一步增長至756億元（人民幣，下同），
未來更能衝擊千億市場規模。

雍禾去年毛利率逾七成
與時代天使一樣，雍禾從業務規模、分

布、服務患者等多個方面屬於行業領先者，
但其毛利率、營收規模和純利等，均遠勝於
時代天使。雍禾 2020 年植髮醫療收入達到
14.13億元，毛利超過74%， 去年純利為1.63
億元，同比翻升3倍，且連續3年實現盈利，
財務表現比較穩健。相比較下，時代天使
2020年收入為8.17億元，毛利約70%，淨利
潤達1.51億元。從這些數據來看，雍禾醫療
的IPO更令人拭目以待。

值得留意的是，雍禾醫療創始人兼董事會
主席的張玉非常低調，可查到的公開信息十
分有限。從網絡的視頻和照片來看，張玉身
材魁梧，頭髮很短，沒有禿頭的跡象，當然
也看不出他有沒有植髮。現年35歲的張玉只
有初中學歷，初中畢業後從事植髮行業，24
歲創立雍禾醫療。在IPO前，他擁有雍禾醫
療42.66%的股權。 ●香港文匯報記者 周曉菁

男人捍衛尊嚴的「頭等」大事


